

JAIME ARENAS Y LA REVOLUCION (II)

Intelectuales, campesinos y Medellín

Dramático relato del fusilamiento de tres integrantes del ELN

A través de esta serie de reportajes con Jaime Arenas, cuya segunda parte se publica hoy, EL TIEMPO ha buscado que sus lectores conozcan a la guerrilla y a los campesinos que en ella se integran...

El 22 de octubre de 1967 Jaime Arenas ingresó al "Frente de Liberación Nacional" en Medellín...

No me despedí de ella por falta de tiempo y porque con ella me quedaba un recuerdo. No quería llevarme un recuerdo triste para la guerrilla...

El camino iba cubriéndose lentamente. En las noches rodaba por tierra cada cinco metros, porque no estaba acostumbrado a caminar por la selva...

El día 22 de octubre de 1967 Jaime Arenas ingresó al "Frente de Liberación Nacional" en Medellín...

Alí lo guardaban José Ayala, entonces miembro del estado mayor guerrillero y una patrulla de 10 hombres...

Alí lo guardaban José Ayala, entonces miembro del estado mayor guerrillero y una patrulla de 10 hombres...

LA ADMINISTRACION POSTAL NACIONAL

Hace saber que de conformidad con lo dispuesto en el Artículo 212 del Código Sustantivo del Trabajo, el día 6 de septiembre de 1969 falleció el señor José Gilberto Segura García...

De la misma manera, se presentó la señora Bárbara Oracia Acosta, en representación de su hija menor, como hija natural del padre fallecido...

Capacidad de movilización

La guerrilla nunca está quieta. Las columnas se desplazan permanentemente. Hay ocasiones, en épocas de "normalización" en que se permanece en un sitio hasta quince días...

Cursos en Cuba

En el Ejército de Liberación Nacional hay pocos guerrilleros que han hecho cursos de combate en Cuba. Últimamente Fabio Vázquez Castaño y sus hombres han preferido evitarlos...

Incultura

"En la montaña se lee poco o nada", pues el interés por la cultura es escaso dentro de la mayoría del personal, campesinos que han crecido en las zonas de la zona...

Los colaboradores

El campesino colaborador es uno de los puntos básicos para el éxito de la guerra de guerrillas. El éxito de esta guerra política se basa en el "trabajo político" que consiste en averiguar primero quién es y cuál es su familia...

Molina, Cortés, Ochoa

Durante la permanencia de Jaime Arenas en la guerrilla fueron fusilados Víctor Medina Morán, en ese momento segundo al mando del ELN, Héctor Ochoa y Julio César Cortés...

Marginados

"Creo que con la muerte de los tres se cometió un error en el planteamiento de la guerrilla. Alguno de ellos fue sentenciado por contrarrevolucionario...

Lo inhumano

"Cortés le entregó a Fabio Vázquez una carta para la madre, que creo que nunca llegó a su poder. Yo la leí. Era una carta muy bella, muy bien escrita, en la que le decía que se iba a morir fusilado por sus compañeros...

La lucha inicial

La adaptación del estudiante a la vida del monte es generalmente lenta, difícil, penosa. Es necesario comenzar por saber desenvolverse en la selva. Acostumbrarse a caminar en ella es una de las cosas más demoradas...



Julio César Cortés, expresidente de la Federación Universitaria Nacional y médico de la guerrilla. Fusilado en marzo de 1968.

no haberse adaptado fácilmente a la vida guerrillera, lo que consideraban un delito. Consejo y predisposición "Previamente al consejo de guerra —continúa relatando—, los tres fueron sentados sobre un tronco con las manos atadas por delante. Fumaron algunos cigarrillos, dialogaron entre ellos y miraron las palas de los campesinos que trabajaban constantemente..."

"Cuando terminaron de hacer los huecos se les amarró a un árbol cada uno, con las manos atadas atrás. Ninguno se dejó vencer los ojos. "El primero en ser fusilado fue Víctor Medina Morán, luego Julio César Cortés y finalmente Víctor Medina Morán. "Ochoa pidió como última voluntad que lo dejaran manejar..."

"El consejo de guerra terminó el 22 de marzo de 1968. Por el medio día, y en un momento de calma, los tres fueron fusilados. El día 22 aproximadamente las tres de la tarde. "Para mí fue un golpe duro, porque se trataba de tres personas que habían tenido muy estrecha relación conmigo desde mucho tiempo atrás. Por eso me costó mucho tenerlos ya identificado con la posición que ellos habían defendido en el ejército, y porque es muy doloroso tener que seguir vidas de jóvenes tan valiosos que habían consagrado toda su esfuerzo a la revolución..."

"No pude hablar con ellos porque durante el consejo de guerra estuvieron aislados, amarrados y vigilados por una centinela cada uno. El día 22 de marzo, yo estaba en un uniforme verde-oliva del ejército, Julio César Cortés en un uniforme de la guerrilla, y yo estaba en un uniforme de la guerrilla..."

"Creo que con la muerte de los tres se cometió un error en el planteamiento de la guerrilla. Alguno de ellos fue sentenciado por contrarrevolucionario... "Creo que con la muerte de los tres se cometió un error en el planteamiento de la guerrilla. Alguno de ellos fue sentenciado por contrarrevolucionario..."

"Creo que con la muerte de los tres se cometió un error en el planteamiento de la guerrilla. Alguno de ellos fue sentenciado por contrarrevolucionario..."

Normalistas Superiores

La Secretaría de Educación de Bogotá, D. E.

- 1) Que ha convocado a concurso a los Normalistas Superiores que deseen prestar sus servicios a partir de 1970 en las escuelas públicas sostenidas por el Distrito Especial ELN. Bogotá.
2) Que las inscripciones de los aspirantes se llevarán a cabo del 14 de Octubre al 14 de Noviembre del año en curso, de Lunes a Viernes, de 9:00 a 12:00 m., en la Secretaría de Educación, en el Instituto de Especialización para el Magisterio (Calle 35-A No. 26-23).
3) Que son requisitos indispensables para la inscripción: a) Documento de Identidad. b) Certificado de haberse inscrito al aspirante como Normalista Superior, o constancia de estar cursando sexto año de Normal en 1969, autenticado si el plantel es privado. c) Papeles sobre inscripción por valor de \$ 31.00.

BOGOTÁ D. E. una ciudad en marcha para beneficio de todo el país. MEDALLON DE LA SUERTE Con el simbolismo astrológico y los 7 poderes. En dos tamaños, las dos caras grabadas en alto relieve. En Armería sellado a MILCUBILLOS, calle 17 No. 17-17.

ABITBOL & BIGIO-VANYTEX, S. A.

HACE SABER: Que el lunes 29 de septiembre del presente año falleció en esta ciudad, víctima de una enfermedad, la señorita MARÍA BUSTAGUÍA RUBIANO, y que a reclamar su patrimonio...

Medallón de la Suerte. Con el simbolismo astrológico y los 7 poderes. En dos tamaños, las dos caras grabadas en alto relieve. En Armería sellado a MILCUBILLOS, calle 17 No. 17-17.

LA CIENCIA ELIMINA HEMORROIDES Y VARICES SIN OPERARLAS

Después de muchos años de investigación Química-Botánica, la ciencia ha descubierto una nueva manera de eliminar las HEMORROIDES Y VARICES SIN necesidad de operarla. Es tan efectiva y rápida que presiona estas no mancha la ropa, y las tabletas no tienen contraindicaciones. EL VENTUNAREX quita la piernaza, elimina la hemorroides, alivia el dolor y suprime el prurito que en la forma de se fueran allí, y entonces terminan marginándose de la organización. Moñano El fusilamiento de Carlos Nieto -Navidad en el monte...